



Les **Échos** de **Crossey**

L'actualité de notre village

N°60

Mars - Avril
2025

Focus sur

Budget participatif

” Le printemps s'annonce toujours rempli de promesses... sans jamais nous mentir, sans jamais défaillir. ” Michel Bouthot - Citation.





LE MOT DU MAIRE



Ghislaine PEYLIN

Stéphanoises, Stéphanois



Samedi 15 février 2025 s'est tenue la passation de commandement chez nos sapeurs-pompiers. Un moment solennel regroupant personnalités départementales et locales, familles, amis et habitants du Bassin de Vie.

J'ai prononcé le discours suivant :

C'est avec une grande émotion, et un profond respect que je prends la parole aujourd'hui, à l'occasion de la passation de commandement dans notre caserne.

Un moment symbolique, qui n'arrive pas tous les jours dans notre commune, la dernière passation de commandement ayant eu lieu le 1 novembre 2015.

Un moment symbolique pour notre sécurité et pour l'avenir de notre corps de sapeurs-pompiers.

Permettez-moi en préambule une petite touche personnelle.

Je suis d'autant plus émue car vous connaissez mon attachement familial pour les sapeurs-pompiers. J'ai été baignée dans cette famille depuis mon plus jeune âge, et j'ai incarné et j'incarne les valeurs qui vous caractérisent. J'en profite, pour avoir une pensée pour tous les pompiers disparus et qui ont fréquenté cette caserne.

François, après tant d'années de dévouement, de courage et de service, l'heure est venue pour toi d'écrire une nouvelle page. Plus de 25 ans d'engagement de sapeurs-pompiers volontaire à St Etienne de Crossey.

Tu as gravi tous les grades, tu as suivi toutes les formations nécessaires pour devenir le responsable de cette caserne en 2015. Ta motivation était là, intacte, même au bout de ces nombreuses années.

Je souhaite saluer l'engagement sans faille, le professionnalisme et l'efficacité avec laquelle tu as mené, et surtout animé le centre de secours. François, tu as dirigé cette caserne avec une grande compétence, et un sens du devoir remarquable. Tu as été un bon, un précieux, un grand chef de centre, respecté et aimé de tous. Tu as su réunir autour de toi toute cette jeunesse qui fera l'équipe de demain.

Sous ta conduite, l'ensemble des sapeurs-pompiers ont su faire face aux nombreux défis qui étaient les leurs, qu'il s'agisse d'interventions d'urgence ou de formations. Cher François ton leadership, ton esprit de camaraderie, de solidarité et d'abnégation qui te caractérisent, resteront gravés dans la mémoire de cette caserne. Tu as su faire preuve d'une grande rigueur, tout en étant proche des femmes et des hommes qui composent cette caserne, et cela, pour le bien de nos communes et de



nos habitants. La sécurité de notre commune dépend en grande partie de l'efficacité de nos sapeurs-pompiers et de leur disponibilité. Vous êtes en première ligne face aux risques, et à travers vous, c'est toute la population qui bénéficie de votre courage, de votre réactivité et de votre humanité. Durant ta carrière, tu as été confronté à des situations difficiles, parfois désespérantes, et je sais certains moments ont été marquants car très difficiles. Je ne fais qu'évoquer ces épreuves qui forgent le caractère et qui aident à grandir au prix de souffrances, quand le secours concerne les plus vulnérables ou les plus petits. François tu as su te rendre disponible pour les interventions, les formations, les commémorations et bien d'autres moments encore, et ce malgré ton travail prenant, et ta vie de famille. Une épouse et un beau-père pompier... comment ne pas parler interventions et camions rouges, lors des repas de famille ! Peut-être une vocation dans la génération suivante... J'en profite pour adresser un message de reconnaissance aux familles de pompiers. Leur soutien, leur compréhension et leur patience sont essentiels pour que nos femmes et nos hommes en uniforme puissent accomplir leurs missions avec la tranquillité d'esprit nécessaire. François je sais, que tu as préparé ton départ très sereinement et de façon très sérieuse. Tu n'aurais pas lâché une telle responsabilité à Mickaël si tu n'avais pas une totale confiance et si tu n'avais pas la certitude d'une continuité. Les rôles clés sont bien identifiés par la population et permettent de convaincre les plus jeunes de vous rejoindre.





C'est le gage d'attractivité de votre mission. Donner son temps et son énergie, ce que tu as fait François, ce n'est pas ringard. Que cette retraite soit remplie de bonheur, de sérénité et de nouvelles aventures, bien méritée, après tant d'années au service des autres. Sache que tu laisses derrière toi une équipe reconnaissante.

Au nom de tous et plus particulièrement du conseil municipal de St Etienne de Crossey que je représente, je te remercie très chaleureusement François pour cet engagement de 25 années. Permits-moi de te remettre la médaille d'honneur de la commune de St Etienne de Crossey pour toutes ces années au service de la population.

Un dernier mot pour accueillir, comme il se doit Mickaël Escoffier, un nouveau chef de caserne qui devient le chef de fil de cette équipe avec la même détermination et le même sens de l'engagement. Mickaël tu es maintenant à la tête d'un groupe d'hommes et de femmes prêts à risquer leur vie, chaque fois que vous intervenez pour protéger nos concitoyens. Je sais qu'aujourd'hui, comme demain tu seras là, prêt à répondre à l'urgence, à

intervenir lors des moments critiques.

Tu as fait tes preuves par ton expérience et ton parcours. Nous avons pleine confiance en ta capacité à poursuivre le travail engagé par François et à relever de nombreux et nouveaux défis, dans un contexte toujours plus complexe et exigeant. Les moyens humains et matériels doivent être à la hauteur de vos missions. J'espère, comme il a été évoqué à la Sainte Barbe, que vous obtiendrez satisfaction quant au remplacement de votre matériel un peu vieillissant.

Je te souhaite Mickaël, une pleine réussite dans tes nouvelles fonctions et t'exprime ainsi qu'à tous les membres de la caserne, toute ma reconnaissance et mon soutien.

Vive les sapeurs-pompiers, vive les sapeurs-pompiers volontaires, vive la caserne de St Etienne de Crossey

Ghislaine Peylin



Vie du Village

Adressage

Comme indiqué dans plusieurs échos de Crossey, l'État demande aux communes de faire une mise à jour des adresses afin de créer la Base d'Adresses Nationale.

Cet adressage devient désormais obligatoire pour toutes les communes (art. 169 de la loi n° 2022-217 du 21/02/2022). Le conseil municipal doit procéder à la dénomination des voies, des voies privées ouvertes à la circulation et des lieux-dits. Le groupe de travail a vérifié les 1100 adresses de la commune et plus de 75% de celles-ci ont été validées, certifiées sur le logiciel de l'État en indiquant la position de l'entrée, du bâtiment et la délivrance postale pour chaque maison. Nous rappelons aussi que les adresses certifiées serviront aux services de secours qui pourront localiser votre maison plus facilement, ainsi qu'à faciliter le travail des livreurs, postiers. 25% des adresses restantes concernent les lotissements et certaines "petites rues" ou cour qui donnent accès à des maisons en enfilade. Les élus ont choisi des noms de voirie tenant compte des noms des lotissements, en prenant garde de ne pas faire de doublons ni de ressemblance. Dans certains cas, un courrier sera envoyé aux habitants pour demander des suggestions de noms. Les numéros des habitations vont également changer, puisqu'ils seront attribués selon la réglementation métrique. Un devis va être demandé très prochainement pour commander les plaques de nom de rue ainsi que les numéros. Une délibération sera prise à un conseil municipal pour tous nouveaux noms de voirie. Chaque habitant qui verra son adresse modifiée, recevra un courrier accompagné d'un certificat d'adressage officiel pour les démarches administratives (les explications seront fournies dans le courrier) ainsi que leur plaque de numéro. Toutes les démarches seront gratuites pour les habitants. Les entreprises ou SCI ou autres dont l'adresse change, doivent se faire connaître auprès de la mairie pour que celle-ci contacte le greffe du tribunal de commerce.

Les anciennes plaques resteront sur place quelque mois afin de vous laisser le temps de modifier vos adresses.

Merci pour votre compréhension

Fermeture salle des fêtes

Comme déjà évoqué dans de précédents bulletins municipaux, la salle des fêtes va être démolie. Elle est fermée depuis décembre dernier et il n'est donc plus possible de la réserver. Une nouvelle salle multi-activités verra le jour dans les deux années à venir. Nous vous tiendrons au courant du planning des travaux dans les Echos prochains. Nous vous remercions de votre compréhension

La mutuelle communale, C'est parti !

Vous avez certainement entendu parler de la Mutuelle Communale. Les membres du CCAS ont travaillé sur le sujet et nous sommes en mesure de vous proposer une date pour en parler.

Une réunion d'information, ouverte à tous, aura lieu **le lundi 17 mars à 18h** à la salle du conseil. La même mutuelle que nos voisins de St Aupre a été choisie, il s'agit de Mutualp. Le principe : la mairie au travers du CCAS signe une convention de partenariat avec cette mutuelle et met à disposition ses locaux pour des rencontres entre un représentant de la mutuelle et vous, sur rendez-vous. La mairie ne participera pas financièrement à votre adhésion, mais la mutualisation permet d'obtenir une meilleure tarification. Nous espérons que vous serez nombreux à ce rendez-vous et que Mutualp satisfera la majorité des stéphanois intéressés par la mise en place d'une mutuelle communale. N'hésitez pas à venir vous renseigner.





Saison culturelle

Vendredi 28 mars 20h30 – Grenoble Gospel Singers

Eglise de Chirens (les travaux de l'église de Crossey n'étant pas achevés)
Le Gospel, grand-mère du blues et du jazz, donne autant qu'il prend aux rythmes et musiques actuels.

Son âme musicale oscille du negro-spiritual ancien jusqu'au R&B des temps modernes, de la pop religieuse des années 70 au rap, du gospel urbain au rock, du folklore africain aux hymnes populaires actuels noirs américains.

La force de ce groupe est de s'approprier tout cet univers pour mieux le retransmettre dans l'authenticité, la générosité et la spontanéité. En concert, le public est transporté dans une ambiance magique et une quasi transe musicale, bercé par un orchestre jazz.

Tarifs du spectacle

Plein tarif : 10€ | Tarif réduit : 8€ | Tarif enfant : 5€



Vendredi 18 avril 20h - Les P'tites zoreilles : Enroulez le fil, déroulez le fil des histoires !

Salle du conseil de St Etienne de Crossey

Entre trucs et bidules, bidules chouettes, chansons et mélodie, embarquez dans un univers fantastique. Un voyage parsemé de récits !
A partir de 6 ans – Durée 1h

Tarif du spectacle - Tickets unique : 7€

<https://www.st-etienne-de-crossey.fr/loisirs/saison-culturelle-municipale/>
Informations et réservations : 04 76 06 00 96 culture@crossey.org

AGENDA de la Bibliothèque



Vendredi 7 mars
de 9h30-12h

Atelier jeu de rôle et intelligence artificielle

Vous avez toujours voulu savoir ce que l'on peut faire avec une Intelligence Artificielle ? Venez créer collectivement des personnages et imaginer l'univers qui les entoure à l'aide de différents types d'IA.
Animation: Ahmed Leghribi, spécialisé dans la création d'images et de scénaris.
Dès 12 ans – entrée libre
Salle du conseil



Vendredi 7 mars
de 14h-16h30

Jeu de rôle par IA

Vous vous sentez l'âme curieuse ou aventureuse ? Pour faire suite à l'atelier du matin, participez à un jeu de rôle réalisé par IA.
Animé par les membres de l'AEJ/Casajeux
Dès 12 ans – sur inscription



Mercredi 12 mars
de 14h à 17h

Atelier « ce film n'existe pas ! »
Découvrez le fonctionnement et les usages de l'intelligence artificielle puis amusez-vous à créer l'affiche d'un film imaginaire avec l'IA.
Animé par la Fabrique Média
Dès 10 ans – sur inscription



Jeudi 13 mars
à 10h30

Rudy, raconte-nous des histoires !

Venez écouter des histoires et des comptines pour les tout petits.
Dès 18 mois
Sur inscription

Prudence ! Courses cyclistes sur la commune

Le 05 avril : La Saint Martinière

Le 3 mai : Tour du Pays Voironnais (UCV) - Départ parking du foot direction St Nicolas

Le 24 mai : La Coublevitaine
Soyez prudent.

Inscriptions scolaires

Sont concernés : les enfants entrant en petite section de maternelle nés en 2022, les enfants entrant en CP et les nouveaux arrivants.

Les inscriptions scolaires seront ouvertes à partir du 10 mars 2025 à la mairie. Le dossier d'inscription est disponible sur le site de la commune ou en mairie. L'inscription à l'école ne sera définitive qu'après rendez-vous pris auprès des directions, en vous munissant des pièces demandées sur le certificat d'inscription. Permanences : pour une inscription à l'école élémentaire, le directeur Fouad BOUGHATTAS vous propose le lundi 31 mars et le vendredi 4 avril, tout au long de la journée, sans rendez-vous entre 8h30 et 16h30. En cas d'empêchement, merci de prendre rendez-vous directement avec le directeur au 04 76 06 05 57.

Pour une inscription à l'école maternelle, la directrice Isabelle DESRUOL propose le samedi 28 juin 2025 toute la matinée. En cas d'empêchement, merci de prendre rendez-vous directement avec la directrice au 04 76 06 06 76. Pour les inscriptions au périscolaire (cantine/garderie), vous serez informés dans les prochains échos de la démarche à suivre.



Mercredi 19 mars
à 19h

Vous aimez lire, partager, échanger... Rejoignez-nous !
Envie de parler de vos dernières lectures ? Rendez-vous à la bibliothèque pour échanger sur vos impressions et découvrir les lectures d'autres personnes.
Ado / adulte
Entrée libre



Mercredi 2 avril
à 19h

Club Bulles et Bib
Venez échanger autour de vos dernières lectures de BD, manga ou comics.
En partenariat avec l'association
Ça bulle au village.
Ado / adulte
Entrée libre

Chasse aux œufs

Samedi 19 avril à 10h30 en partenariat avec l'AEJ et la crèche – Placette des écoles

Nous renouvelons cette année notre grande chasse aux VRAIS œufs, en partenariat avec l'AEJ et la crèche les Zébulons.

Nous vous donnons rendez-vous sur la placette des écoles avec votre petit panier, votre dinette et votre bonne humeur ! A l'issue de notre récolte, nous partagerons une belle omelette.



Troc aux plantes

Le troc O'plantes du printemps aura lieu le dimanche 6 avril de 8h à 12h place du Puits partagé à Crossey.

Le principe reste le même : troc et échanges jusqu'à 12h en toute convivialité entre bénévoles et élus toujours dans la dynamique !

TROC AUX PLANTES

DIMANCHE
6 AVRIL
De 8h à 12h

ECHANGES ET PARTAGES
AUTOUR DU JARDIN

Flours, arbustes,
Plantes potagères,
Plantes d'intérieur,
Doutures, bulbes,
Graines, livres...

Entrée libre

SAINT ETIENNE DE CROSSEY

Place du puits partagé (à côté de l'église)



Budget Participatif 2024 : Inauguration samedi 22 mars à partir de 10h30

A l'occasion de la 3ème édition du Budget Participatif, vous avez voté en juin 2024 pour deux beaux projets :

Le jardin-forêt : des citoyens bénévoles travaillent activement depuis cet été pour transformer la parcelle en contrebas de l'église : débroussaillage, cheminements, plantation d'arbres, zones potagères, ..

Le four à pain : l'entreprise Gaillard a terminé la construction du four dans la cour arrière de la mairie sous le préau. Les porteurs du projet préparent Sa mise en chauffe afin qu'il soit opérationnel le jour de l'inauguration. Il pourra être utilisé ensuite par les associations stéphanoises.



Nous vous donnons rendez-vous pour l'inauguration de ces 2 réalisations le samedi 22 mars :

À 10h30 au jardin-forêt partagé. L'accueil se fera autour d'un café ou d'un thé et des habitants-es engagés-ées sur le projet vous feront visiter les lieux.

À 12h au four à pain. Les porteurs de projet auront préparé une fournée de pain inaugurale et la mairie vous offrira à cette occasion un casse-croûte.

nous vous attendons nombreux et nombreuses !



BUDGET
participatif



Le Jardin-forêt prend forme

Après une phase de préparation du terrain en 2024, une journée a été consacrée en janvier à la plantation d'arbres et de plantes en provenance des pépinières l'Arbre Perché et Le Jardin des Casseilles. Une trentaine de personnes ont ainsi installé de jeunes arbres fruitiers, des plantes couvre-sol et des plants de petits fruits, sous une météo rigoureuse.

Un groupe a également suivi une demi-journée de formation à la taille des vieux arbres, dispensée par Annelore, pépiniériste de l'Arbre Perché. L'espace potager n'est pas en reste : les bacs sont prêts à accueillir les semis et cultures au printemps, et les composteurs sont en place. Le groupe fonctionne en gouvernance partagée qui prend la forme de sous-groupes créés selon les compétences et les intérêts de chacune et chacun : plantations, potager, aménagements, temps collectifs, irrigation et hydrologie, taille des arbres, relations avec la mairie, musique au jardin, etc. Les membres se rendent disponibles lors des temps de chantier collectif ou dès qu'ils le souhaitent. La communication est active dans le groupe et un panneau sur site permet de se renseigner sur les choses à faire. L'aménagement et les plantations se poursuivront dans les mois qui viennent... alors n'hésitez pas à participer à un ou plusieurs samedis de chantier collectif. Les prochains auront lieu les : **15 mars, 5 et 19 avril, 10 et 24 mai... accueil à partir de 9h30.** Un plan du site permet de se renseigner sur les espèces plantées. Bienvenue à toutes et tous. Venez également simplement vous promener dans le Jardin-forêt qui est un espace ouvert au public.



Dans l'ordre d'apparition, voici les crédits photos concernant le Jardin-forêt. - Elles permettent de se rendre compte du travail accompli (avant/après) : plan des espèces (Fruticée)/ 19 août 2024 jardin (Philippe Delannée) et 11 janvier 2025 journée plantation (Emmanuel Couvreur) - Les suivantes sont : la formation taille (Philippe Morand) / jardin panneau (Béatrice Velu) / le potager (Achille Huret)

Le four à pain : bientôt opérationnel

Au cœur de l'hiver 2023, lors d'une réunion du Collectif Demain, l'idée de créer un lieu chaleureux, intergénérationnel et durable a germé. Nos réflexions nous ont orientées vers cette idée du « four à pain ». Autrefois rassembleur, présent sur le territoire de Crossey, mais absent du centre bourg, l'idée de créer du lien autour d'une fournée de pain, brioche ou autre est apparue comme évidente.

Après plusieurs réunions entre habitants et des réflexions autour de l'usage, du type de four, de son emplacement, sa construction, le Collectif a pu proposer un projet à la mairie. Grâce aux nombreux votes, le projet a reçu l'adhésion des citoyens de St Etienne de Crossey et a été retenue en 2ème place. Depuis, d'autres réunions avec la mairie et l'AEJ (qui porterait, via l'EVS, la gestion du four) ont permis de réfléchir aux conditions réglementaires d'usage du four. Après la construction, réalisée en décembre 2024 par une entreprise de maçonnerie locale, les porteurs de projets ont "dérhumé" le four, c'est-à-dire effectué les premières mises en chauffe à la fin janvier. Les premières fournées sont à venir afin de tester le four et expérimenter nos premières recettes, dans l'attente de l'inauguration du four. Merci à Laurent, Philippe, Sylvain, Tudal, Stéphane, Yann et tous ceux qui se sont impliqués dans ce projet tout au long de l'année.



Les photos du four à pain ont été faites par Yann PELOFI





Maison pour tous

Du fait des travaux de la salle des fêtes, l'atelier Poterie de la MPT risque de se retrouver SDF.

Nous sommes à la recherche de toutes les solutions possibles avec la commune et les communes voisines, mais rien n'est encore validé.

Alors si vous êtes artisan, entrepreneur ou privé et que vous avez un local d'environ 50 m2 avec eau et électricité à nous mettre à disposition pour la durée des travaux environ 2 ans, nous sommes prêts à étudier toutes les possibilités.

Pour nous contacter : mpt.crossey@orange.fr



Stage Poterie - Avril

Les Diots de l'Amicale des Sapeurs-Pompiers

Un rendez-vous à ne pas manquer !

L'Amicale des Sapeurs-Pompiers de Saint-Étienne-de-Crossey – Saint-Aupre organise sa traditionnelle matinée Diots **le dimanche 30 mars 2025**. Venez les savourer dans une ambiance conviviale, au cœur de notre commune. À partir de 9h, à la caserne au 31 rue du Stade. Cette matinée permettra de soutenir les actions de l'Amicale, tout en réunissant les habitants autour d'un moment de partage.

Réservez dès maintenant vos barquettes en contactant l'Amicale.

Ne manquez pas ce moment chaleureux et venez soutenir nos héros du quotidien !

Infos & réservations : 06-72-15-02-76 / amicale.stetiennedecrossey@udsp38.fr

Chorale La Stéphanelle

Le Jumelage nous en-CHANTE !

L'histoire commence un jour de 2017, alors que le Comité de Jumelage de St Etienne de Crossey recherche une commune française de taille similaire, ayant un lien avec notre village.

C'est alors que le rapprochement se fait avec une commune du Puy de Dôme où coule une rivière nommée Morge : Chambaron sur Morge ! Le tissu associatif étant semblable à celui de Crossey, les deux chorales se sont contactées et ont eu deux échanges : à St Etienne de Crossey en 2018 et à Chambaron en 2019. Les événements sanitaires et les changements de chefs de chœur ont fait qu'il n'y a pas eu d'échanges depuis, mais les liens d'amitié ont toutefois perduré. Les deux communes sont désormais officiellement jumelées par des serments signés par les Maires et Présidents des comités de Jumelage à Chambaron/Morge le 19 mars 2022 et le 1er octobre 2022 à St Etienne de Crossey. En partenariat avec le Comité de Jumelage, la Chorale La Stéphanelle recevra le Chœur Entre Notes de Chambaron sur Morge, le week-end des 5 & 6 avril. L'hébergement se fera chez les choristes, avec repas en commun et visite touristique.

Le point d'orgue est bien évidemment, un concert commun qui sera donné le samedi 5 avril à 20 h 30 à l'église de Saint Aupre.

Par ailleurs, à noter d'ores et déjà dans vos agendas :

La Stéphanelle participe au projet "Tous en Chœur" initié par l'École de Musique de Saint Laurent du Pont, avec deux concerts qui seront donnés les 17 & 18 mai à St Laurent du Pont. À suivre...

www.choralelastephanelle.com

Collectif Demain

Adhérents, sympathisants et représentants élus de Crossey se sont retrouvés pour l'AG du collectif le 31 janvier. Après un temps de démarrage collectif, la présentation du rapport moral et financier, les réalisations récentes des commissions Jardin-Forêt, Education et Alimentation ont été présentées. Puis un échange sur le thème de

« comment seraient nos projets en 2030 ? » a permis d'envisager des actions futures.

En attendant 2030, pour mars et avril, nous vous proposons de découvrir les pistes d'actions individuelles et collectives vers un monde bas carbone en participant à un atelier 2Tonnes le mercredi 12 mars (19h à 22h, mairie), de saisir tous les bienfaits de la communication non violente lors des ateliers des mercredis 19 mars ou 16 avril (20h à 22h à l'AEJ), et de mieux cerner les enjeux et les leviers de la transition agricole et alimentaire en participant à la Fresque Agri'Alim le samedi 12 avril (9h à 12h à l'AEJ). Participation libre et inscription : collectifdemain@lilo.org pour les 3 ateliers.



Carnaval sou des écoles

Rejoignez-nous pour un après-midi de musique et de folie lors de notre défilé du carnaval le 29 mars prochain !

Mettez vos plus beaux masques, vos costumes les plus étincelants, et préparez-vous à déambuler en fanfare dans les rues de Crossey ! Rendez-vous pour un départ à 15h devant les écoles. Puis partageons un goûter place de la mairie où des surprises vous attendront. Malheureusement l'événement devra être annulé en cas de pluie. Nous vous attendons nombreux ! L'équipe du sou des écoles.



Le printemps s'annonce au TC Crossey Et avec lui la reprise du championnat !

Deux équipes hommes sont engagées dans le championnat par équipe.

Les dimanches matin du 16 mars au 13 avril, venez soutenir Crossey. Et avec le retour des beaux jours, le TC Crossey lance l'adhésion printemps/ été pour un accès illimité aux terrains (incluant la licence)

Tarifs : enfant : 45 euros/ jeunes : 55 euros / Adultes : 75 euros / couple : 110 euros

Vous pouvez aussi réserver votre terrain à l'heure sur <https://tenup.fft.fr> pour 12 euros/heure (sans licence) - A bientôt

AS Crossey Tennis de Table Un sport tendance

Depuis les J.O de cet été et les médailles des frères Lebrun, le "Ping" est devenu un sport tendance, un sport à part entière. A Crossey, on peut le pratiquer depuis longtemps, 57 ans très exactement ! Et ils sont (très) nombreux cette année à s'être inscrits, tant des jeunes que des adultes. Les féminines ne sont pas non plus en reste. Le moral est au donc au beau fixe, surtout que l'équipe 1 est montée en régional 1 (le 8ème niveau, encore un effort et le club joue en national 3 !) et que les équipes de jeunes sont montées elles aussi. De quoi envisager l'avenir avec sérénité.

En individuel, trois jeunes vont jouer en pré national. Enfin, au match'ping (réservé aux débutants), le club a eu 6 médailles d'or sur les 8 possibles. Pour plus de renseignements, consultez notre site : <https://crossey-tt.sportsregions.fr/>

Vous pouvez aussi venir directement faire un essai au gymnase les mardis et vendredis (jeunes : 18h15/19h45 Adultes : 19h45/22h30). On prête une raquette si besoin.



Club de ASB Crossey Rossignol Un sport tendance

Le club de ASB Crossey Rossignol vous invite à une animation découverte / perfectionnement de la boule lyonnaise. Les séances sont gratuites et débiteront le mercredi 26 mars (inscription avant le 17 mars) de 18h30 à 20h00 au boulodrome Jean Mounier à Moirans.

Venez découvrir le sport-boules, une activité saine, seul, en couple, avec vos enfants ou entre copains. L'encadrement sera effectué par un éducateur diplômé. Nous vous attendons nombreux - Contact : ASB CROSSEY ROSSIGNOL

Jean-Michel BEST / 07 89 42 22 06



Recensement des chemins ruraux de la commune

Le Conseil Municipal a décidé par délibération du 01/10/2024, de procéder au recensement des chemins ruraux sur la commune, comme la loi du 21 février 2022, dite loi « 3DS » le permet. Pour rappel, les chemins ruraux appartiennent au domaine privé des communes et sont affectés à l'usage du public. Ils ne sont pas classés comme voies communales car celles-ci relèvent du domaine public des communes.

Une enquête publique doit être ouverte pour réaliser ce recensement, avec la désignation d'un commissaire enquêteur.

L'enquête publique débutera le 13/03/2025 à 8h30 et se terminera le 28/03/2025 à 16h. Madame Pascale POBLET a été désignée comme commissaire enquêtrice et sera présente en mairie, pour des permanences les : 20/03/2025 de 16h à 18h | 28/03/2025 de 10h à 12h Ci-dessous l'avis d'enquête publique.



Commune de St Etienne de Crossey Avis d'enquête publique

Suite à l'arrêté municipal N°2025_26 du 17/02/2025, Madame la Maire de Saint Etienne de Crossey informe le public, qu'il sera procédé, sur le territoire de la commune, à une enquête publique relative au recensement des chemins ruraux de la commune.

L'enquête publique se déroulera en mairie de Saint Etienne de Crossey, du jeudi 13 mars 2025 à 8h30 au vendredi 28 mars 2025 à 16h, soit 16 jours.

Le dossier et le registre d'enquête publique seront accessibles par tout citoyen, souhaitant les consulter aux jours et heures habituels d'ouverture de la mairie et sur le site de la mairie à l'adresse : <https://st-etienne-de-crossey.fr>

Pour information, les jours et heures d'ouverture de la mairie de Saint Etienne de Crossey sont :

-Lundi et Mardi de 13h30 à 18h00

-Mercredi de 9h à 12h00

-Jeudi de 8h30 à 12h00 et de 13h30 à 18h00

-Vendredi de 8h30 à 12h00 et de 13h30 à 16h00

Madame Pascale POBLET est désignée comme commissaire enquêtrice et se tiendra à disposition du public en mairie de Saint Etienne de Crossey, les jours suivants :

-Le jeudi 20 mars 2025 de 16h à 18h

-Le vendredi 28 mars 2025 de 10h à 12h

Pendant toute la durée de l'enquête, toute personne intéressée pourra faire part de ses observations : Directement sur le registre de la mairie Par courriel à l'adresse électronique suivante :

enquete.poblet@gmail.com

Par courrier, à l'attention de Madame la commissaire enquêtrice, à l'adresse suivante :

Mairie de Saint Etienne de Crossey

A l'attention de Madame Pascale POBLET

134 Rue de la Mairie

38960 SAINT ETIENNE DE CROSSEY

A l'issue de l'enquête publique, le conseil municipal délibérera pour prononcer le nouveau classement des chemins ruraux en tenant compte des conclusions de l'enquête publique.

Le rapport et les conclusions de la commissaire enquêtrice seront tenus à la disposition du public, en mairie de Saint Etienne de Crossey, pendant un an à compter de la date de clôture de l'enquête. Dans les mêmes conditions de durée, le rapport et les conclusions de la commissaire enquêtrice seront également publiés sur le site internet de la mairie (www.st-etienne-de-crossey.fr)



Autour du Village

LE PIC VERT

**Séance décentralisée du Festival du film Nature et environnement
Organisée avec le soutien du Pays Voironnais, de la commune de Voiron et de l'entreprise Lhoist - Mardi 11 mars à 20h30 salle des fêtes de Voiron.**

Projection de deux films :

« **Le cimetière de la fast fashion** » de Mathieu Habasque montre l'impact du commerce mondial de la mode, en particulier avec la plus grande décharge de vêtements du monde dans le désert d'Atacama au Chili.

« **Dimitri, Mison et les autres** » de Dada Oreiller et Philippe Maret raconte l'histoire passionnante de deux hommes amoureux de nature et de vie sauvage qui vont consacrer 7 années de leurs vies au chevet de gypaètes barbus, l'un des plus grands rapaces d'Europe dans du Haut Val de Bagnes en Suisse. Ce superbe film de 80 minutes a été récompensé par le Hérisson d'Or du festival en 2024.

Ce film sera présenté par Christian Couloumy, chef de secteur retraité du Parc national des Ecrins, Adjoint au maire d'Embrun, chargé de l'environnement-Biodiversité et président de l'association Envergures alpines qui étudie et protège les rapaces des Alpes. Débat animé par Jean François Noblet avec Christian Couloumy. Des stands seront accessibles dans la salle. **Mardi 11 mars à 20h30 salle des fêtes de Voiron.** Place J A Gau 38500 Voiron Entrée libre et gratuite.

Renseignements Le Pic vert 04 76 91 34 33 ou contact@lepicvert.org - Photo de Gypaète barbu de JF Noblet libre de droits





Infos Pratiques



Écoles

Lundi, mardi, jeudi, vendredi
8h30 à 11h30 - 13h30 à 16h30

École maternelle
04 76 06 06 76

École élémentaire
04 76 06 05 57

AEJ centre de loisirs

04 76 93 42 31

association@aej-crossey.fr

Gymnase

04 76 93 06 61

gymnase@crossey.org



Mairie

Secrétariat

Lundi, mardi 13h30 à 18h

Mercredi 9h à 12h

Jeudi 8h30 à 12h | 13h30 à 18h30

Vendredi 8h30 à 12h | 13h30 à 16h

Samedi fermé

04 76 06 00 11

accueil@crossey.org

Urbanisme

Mardi 13h30-17h30

Mercredi 9h-12h

Jeudi 9h-12h | 13h30-18h

Vendredi 9h-12h

urbanisme@crossey.org

Rappel urbanisme

Si vous souhaitez réaliser des travaux et pour connaître les règles, merci de consulter la page du site internet de la commune



Bibliothèque

Lundi 17h à 19h

Mercredi 15h à 19h

Jeudi 15h à 19h

Vendredi 9h à 12h

Samedi 17h à 19h

04 76 06 00 96

bib.stetiennedecrossey@paysvoironnais.com



Pharmacie de garde

0 825 742 030

www.servigardes.fr

Médecins de garde

0 810 15 33 33

Cantine - Garderie

Lundi, mardi, jeudi, vendredi
7h30 à 8h30 - 11h30 à 13h30
16h30 à 18h30
04 76 06 09 96

Crèche

04 76 55 33 84

direction@leszebulons.fr

Relais Petite Enfance (RPE)

04 76 07 86 92

accueil@relaislenvol.org

Permanences

Architecte conseil

**Mr Durand sur rendez-vous avec
le service urbanisme**

04 76 06 00 11

Assistante sociale

Centre social Voiron

Fermé tous les jours fériés

04 57 56 11 42

Maison de Territoire de Voironnais - Chartreuse

33 avenue François Mitterrand

38500 Voiron

04 57 56 11 30

ADPAH

40 rue Mainssieux - CS 80363

38516 Voiron CEDEX

04 76 32 74 30

Camping

Fermé à compter du 16 septembre

06 74 97 80 95

mail : camping@crossey.org

Poste

**Le point poste est installé au
VIVAL au centre bourg**

Lundi fermé

Du mardi au samedi 8h à 12h30 |
15h à 19h30

Dimanche 8h à 12h30

Une boîte aux lettres de la Poste
reste à votre disposition à la sortie
du parking de la mairie

Agenda de Mars

Mercredi 12

Atelier 2tonnes – Collectif Demain | 19h -
22h | salle du Crest Mairie

Samedi 15

Jardin Forêt - Collectif Demain | à partir de
9h30 | en contrebas de l'église

Lundi 17

Réunion publique mutuelle communale |
18h | salle du Conseil

Mercredi 19

Cérémonie de commémoration du 19 mars
1962 | 10h30 | Monument aux morts
Atelier Communication Non Violente |
Collectif Demain/AEJ | 20h - 22h | AEJ

Jeudi 20

Permanence enquête publique recensement
des chemins ruraux | 16h - 18h | mairie

Samedi 22

Inauguration projets budget participatif |
10h30 et 12h | jardin forêt partagé et cour
derrière la mairie

Vendredi 28

Permanence enquête publique
recensement des chemins ruraux | 10h -
12h | mairie
Saison culturelle : Grenoble Gospel Singers
| 20H30 | Eglise de Chirens

Samedi 29

Défilé de carnaval – Sou des écoles | 15h00 |
Devant les écoles

Dimanche 30

Matinée Diots Sapeurs-Pompiers | à partir
de 9h | Caserne St Etienne de Crossey

Agenda de Avril

Samedi 5

Jardin Forêt - Collectif Demain | à partir de
9h30 | en contrebas de l'église
Concert Chorale Stéphanelle et Chœur Entre
Notes (Chambaron/Morge) | 20h30 | Eglise
de St Aupre

Dimanche 6

Troc'O plantes | 09h00-12h00 | Place du
Puits Partagé

Samedi 12

Fresque Agri'Alim – Collectif Demain | 9h -
12h à l'AEJ

Mercredi 16

Atelier Communication Non Violente –
Collectif Demain/AEJ | 20h - 22h | AEJ

Vendredi 18

Saison culturelle : Les P'tites zoreilles | 20h |
Salle du conseil

Samedi 19

Chasse aux œufs – Mairie/AEJ/Crèche les
Zébulons | 10h30 | Parking des écoles
Jardin Forêt - Collectif Demain | à partir de
9h30 | en contrebas de l'église



Gendarmerie Voiron

Vendredi 14h à 18h
04 76 05 01 83 ou le 17
Site de pré-plainte
www.pre-plainte-en-ligne.gouv.fr

Moirans

Lundi au samedi 8h à 12h et 14h à 18h
Dimanche et jour fériés
9h à 12h et 15h à 18h
04 76 35 30 17

Renage

Lundi au samedi 8h à 12h et 14h à 18h
Dimanche et jour fériés
9h à 12h et 15h à 18h
04 76 65 30 17

Appel urgence au niveau européen : 112
SAMU : 15
Pompiers : 18

Police Municipale

Permanence accueil du public :
en Mairie de St Etienne de Crossey
Jeudi 10h à 11h
Sur rendez-vous au 04 76 37 63 70

Maison médicale

Les Platanes - 307 Rue du Tram

Médecins 04 76 06 02 13
Kinésithérapeute 04 76 55 33 27
Dentiste 04 76 55 37 39
Cabinet Infirmier Permanence tous les jours de la semaine au cabinet de 8h30 à 9h excepté: le week-end, les jours fériés, les vacances.
06 86 27 79 69
Orthophoniste 04 76 06 03 20
Ostéopathe 06 75 79 51 45
Sage-femme sexologue
Amélie CHOSEROT
06 83 07 71 30

Pays Voironnais

Service à la personne
04 76 32 74 30
Collecte des déchets
04 76 66 18 15
Service Eau | Assainissement
04 76 67 60 10
Gare Routière
04 76 05 03 47



► Déchèterie

Horaires de septembre à juin

St Nicolas de Macherin
Lundi, mercredi et vendredi
12h30 à 17h30
Samedi 8h30 à 12h | 13h à 17h30

La Buisse
Lundi au vendredi
7h30 à 12h et 14h à 17h30
Samedi 8h30 à 12h | 13h à 17h30

Coublevie
Lundi au vendredi 13h30 à 17h30
Samedi 8h30 à 12h | 13h à 17h30

Les changements d'horaires s'effectuent les 1^{ers} lundis de juillet et de septembre.

► **Marché Tous les Jeudis à Crossey** - Horaires de septembre à juin : de 13h30 à 19h00 (devant la mairie)
Fruits et légumes, viandes, pizzas, pain, œufs, confitures, produits laitiers, fromages et marchands occasionnels

► **Messes** - Voir sur le site de la paroisse : ndvouise.paroisse.net ou par téléphone au 04 76 05 12 66



- **Naissance** : Axel SABY né le 06/01/2025 à Voiron
- **Décès** : Marcelle DEZEMPTÉ décédée le 06/01/2025
Jean JACQUET décédé le 11/01/2025

